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昨日上午，江南新区瑞南大道二期工程施

工现场，一排排挡板将道路隔出机动车道和非

机动车道。工人在非机动车道上开动机器，挖

掘、修理路面。今年1月进场施工以来，瑞南大

道二期工程化解征地难题，快马加鞭赶进度。

像这样的建设场景，每天都在江南新区上

演。

新区建设与群众利益联系紧密，建设成果

也由群众分享。党的群众路线教育实践活动开

展以来，江南新区将项目建设作为深入开展教

育实践活动的主抓手，工作人员走出去、沉下

来，努力做到用教育实践活动推动项目工作，

化解项目建设遇到的难题，协调征地拆迁与群

众利益之间的平衡，让更多群众享受到新区建

设的成果。

以“产”选商求质量 跟踪服务解难题

让群众成为江南新区最大受益者

飞龙路、东龙路、南都

路是江南新区中心区道路，

涉及飞云街道东风、上埠、

独峰 3 村 14 间民房。从去

年下半年以来，江南新区地

政拆迁局工作人员与飞云

街道相关人员一道，走村入

户，向村民宣传拆迁政策，

解 除 被 拆 迁 村 民 后 顾 之

忧。目前，13 间民房房东已

达成拆迁协议。

土地征迁工作关系群

众切身利益，因此受到更多

人的关注。江南新区将征

地拆迁工作与教育实践活

动相结合，把切实保障群众

利益贯穿于征地拆迁、项目

建设过程中，把征地拆迁安

置补偿政策的制定、执行、

落实与关注民生、维护民利

密切联系，有力维护和保障

了群众利益。

经过新区以及相关街

道、村居等多方努力，目前

各项目拆迁安置工作进展

顺利，确保重点建设项目顺

利推进。

瑞安学院坐落于飞云街

道孙桥村，建设临时施工便

道时，牵涉到隔壁章桥村的

租地及拆迁工作。他们认为

不是项目所在村，不主动支

持。指挥部工作人员专门成

立政策处理攻坚小组，与飞

云街道负责人带头深入现

场，苦口婆心地做村干部及

现场的苗圃农民和养猪户的

思想工作、推心置腹地与章

桥村两委商量临时租地事

宜，最终达成协议。

4月29日下午，江南新区管委会会议

室内，市委讲师团成员、市委宣传部副部

长林式其围绕教育实践活动的背景和内

容，讲述“四风”危害。同时，江南新区

还开展“四风”问题专题大讨论，参观市

党群连心馆，组织机关人员观看电影《焦

裕禄》。

今年 3 月以来，江南新区高起点谋

划、高标准推进教育实践活动，精心组

织、突出特色，确保常规动作不走样，

自选动作有特色。

江南新区现有 34 名党员。教育实

践活动开展以来，党员们积极参与“微

观点”、“微心愿”、“微承诺”征集活

动，梳理教育实践活动的感想和感悟。

多名党员干部修改 QQ 签名，做出“微

承诺”，时时提醒自己。

每次周一的例会上，副科级领导干

部还要围绕群众路线活动，结合学习内

容和工作实际，开展时长 30 分钟的讲

课。目前已有7名领导上台讲课。

自活动开展以来，新区不满足于常

规动作，而是别出心裁，利用微博、微

信和手机等“微媒体”及时宣传教育实

践活动动态，在党群中建立互动交流，

在新区上下形成人人讲学习的浓郁活动

氛围。江南新区路线教育微信群就是其

中之一。

从 3 月建群至今，该微信群发布了

107 条信息、动态，反映上级精神、活

动要闻、工作动态，搭建学习交流平

台。同时，借助官方微博和短信平台，

开辟 《之江语录》 专栏，从 《之江新

语》摘抄一段短文，与网友、党员互学

共勉。

开门搞活动，是开展好教育实践活

动的一个基本方法。江南新区坚持开门

搞活动，通过开门听取意见、开门查摆

问题、开门接受监督，通过向有关部

门、单位发函、召开座谈会等方式，征

集到13条意见建议。

新区党委书记陈明仁表示，新区建

设与群众切身利益息息相关，只有借深

入开展教育实践活动的契机，不断自我

加压，达到即知即改、边查边改，以动

真碰硬的决心、抓实见效，全面打响招

商引资、项目建设攻坚战，推动新区建

设保质、保量、提速完成。

招商引资是一个地区

产业升级的主要抓手，更是

一座城市发展的后劲所在。

“一个项目落户江南新

区，不仅带动经济发展，更为

当地带来大量就业岗位。”江

南新区负责招商引资工作的

负责人如此评价招商引资与

群众利益的关系。

今年以来，江南新区不

断创新招商思路、改进招商

方式、拓宽招商领域，招商

引资工作亮点频现。

交通、产业、土地资源、

政策和人文五大优势为江南

新区招商引资注入源源不竭

的吸引力。新区采取“走出

去”和“引进来”的方式，双向

引进战略投资商。

对项目进行科学、有效

的包装设计，已成为继制定

优惠政策、改善投资环境之

后吸引国内外客商投资的

突破口。为了吸引投资者

的眼球，江南新区花了不少

心思。

新区根据发展实际，包

装 2 个十亿以上项目：汽车

城和商业市场；包装 2 个一

亿以上项目：电子商务市场

和隐形眼镜及护理产品生

产线；包装一个旅游开发项

目，即以水上休闲和农业观

光为一体的林垟湿地旅游

项目。

今年4月，招商引资工作

组赴京津、长三角、珠三角等

招商区域，与各优质意向企

业，重点对接灯具市场和汽

车城两个项目，确保招商项

目成功落地。

在招商范畴上，新区没

有 贪 大 求 全 ，而 是 自 提 门

槛、科学取舍，实行以“产”

选商。

“也就是说，我们的目

标是大企业、大品牌，实行

品牌战略，将‘招商’转为

‘选商’。”该负责人表示，引

进的项目只有围绕新区功

能定位和产业特色，才能带

动地区经济转型升级，真正

为群众带来实惠。

目前，普洛斯集团、五洲国

际集团等知名企业已成功落户

新区，投资额均在亿元以上，上

海蓝精灵、奥特莱斯和迪卡侬

等公司正在接洽中。

今年，新区将继续招大

引强选优，切实推进地块招

商、项目招商、“二次招商”，

重点招引国内外知名企业、

知名品牌，以此提升新区品

位，增强新区竞争力。

良好的建设环境是推

进 重 点 项 目 建 设 的 关 键。

目前，江南新区已成为投资

建设的热土，多个项目正在

如火如荼地建设中。新区

上下加强多方协调，主动解

决 各 类 难 题 ，为 项 目 提 供

“贴身服务”，确保重点建设

项目顺利推进。

新区一负责人介绍，项

目建设过程中，不免被拆迁

难、审批手续繁杂、矛盾协

调难等各类难题困扰。贴

身服务，就是要扎扎实实解

决实际困难。

新区将群众路线教育

与项目建设相结合，要求每

个领导干部分管一个或多

个建设项目，形成四大管理

班 组 ，做 到 每 个 领 导 抓 工

程、每个干部管工程，采取

“线块结合”方式，严格落实

工作责任。

同时，开辟“客商服务

绿色通道”，推行保姆式服

务，指派专人充当企业“联

络员”，主动介入、靠前服

务 ，跟 踪 服 务 解 决 企 业 落

地、建设中遇到的难题。

五洲国际商贸城是江

南新区招商并成功落实的

第一个项目，也是江南物流

园区首批建设项目中投资

规模最大的工程。今年上

半年，项目方提出希望增设

一条高压电线，缓解建设用

电压力。

高压线路从变电所牵

出，需要经过铁路涵洞和部

分道路。新区管委会负责

五 洲 国 际 商 贸 城 的“ 联 络

员”多次与电力、铁路等部

门协商，研究设计方案。目

前，高压线设计方案已经形

成。

重点项目建设千头万

绪，涉及多个职能部门和各

级地方政府。为了加快温

州职业学院瑞安学院建设

步伐，工程指挥部多次会同

发改、规划、土地、农林等部

门赴杭办理审批手续，实行

集中跟踪会审，只用了 1 个

月就完成了省、市的土地标

准农田占补平衡方案所有

审批手续并完成农转用报

批。

瑞安学院工程副指挥

章华林说，服务项目不能坐

在 办 公 室 ，干 部 只 有 走 出

去、沉下来，项目才能真正

立起来。

在项目审批过程中，借

助瑞安市“打造全省审批最

快的县市之一”这股强劲东

风，乘势而上，高效完成了多

项审批手续，有力地推进了

工程建设。

新意频出
自选动作亮点多

自提门槛 招“大商”引“巨资”

贴身服务 助推项目快落户早动工

以人为本 保障群众正当利益

深入开展党的群众路线教育实践活动

意大利米兰侨界代表团到新区考察


